
Bonsoir Gisèle, 
 
Je vous remercie pour votre rapide réponse.  
 
En effet, je suis entièrement d’accord avec vous que c’est ce qui avait été convenu lors de notre dernière 
entrevue à la RTBF. Il est vrai que nous avions ciblé notre action au sein du CSA dès lors que vous l’aviez 
fait au niveau des responsables politiques.  
 
Je ne remets pas du tout en question votre transparence ou votre démarche, que du contraire. Je vous 
remercie d’ailleurs de nous avoir fait le débriefing ! C’est juste que nous aurions aimé participé à la 
réunion avec le Cabinet Marcourt, quand bien même nous ne leur avions pas envoyé d’interpellation. 
Egalement, il est vrai que nous n’avions pas précisé notre souhait de faire démarche commune avec un 
même interlocuteur mais cela serait-il possible de procéder de cette façon à partir d’aujourd’hui ?  
 
Au plaisir de continuer cette collaboration avec vous.  
 
Avec mes meilleur sentiments, 
 
Alexandre 
Alexandre Bloxs 

Sustainable Development Goals (SDGs) Policy Assistant 

European Disability Forum - EDF | nothing about us without us 

alexandre.bloxs@edf-feph.org - www.edf-feph.org 
Twitter @Alexblxs1 
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From: Marlière, Gisèle [mailto:Gisele.Marliere@solidaris.be]  
Sent: lundi 16 juillet 2018 21:54 
To: Alexandre Bloxs <alexandre.bloxs@edf-feph.org> 
Cc: Tresegnie Daniel <Daniel.Tresegnie@minsoc.fed.be>; Stéphanie Demartin 
(s.demartin@amisdesaveugles.org) <s.demartin@amisdesaveugles.org>; mdevalet@ffsb.be; 
pauline.gilissen@surdimobile.be; C.Vandevenne@amisdesaveugles.org; frankie.picron@eud.eu; 
Magritte Olivier <Olivier.Magritte@minsoc.fed.be>; Duchenne Véronique 
<Veronique.Duchenne@minsoc.fed.be>; Emilie DE SMET <Emilie.Desmet@mc.be>; Thomas DABEUX 
<tda@inclusion-asbl.be>; Pierre GYSELINCK <pierre.gyselinck@skynet.be>; fbouquelloen@ffsb.be 
Subject: Re: CSA/Accessibilité médias : rencontre Cabinet MARCOURT/BDF 16.07.2018 
 
Bonsoir Alexandre,  
J’ai lu avec attention votre mail, et vous en remercie ! 
 
Dés et après notre rencontre avec JP Philippot, nous vous avons informé de notre volonté d’interpeller 
les responsables politiques de la Fédération Wallonie-Bruxelles , avec un canevas de contenu.  
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Chacun/chacune de nos associations a eu l’opportunité d’évaluer ce qu’il lui paraissait intéressant 
d’activer comme démarche(s). Si je ne me trompe pas, la FFSB a, elle , interpellé les membres du CSA ; le 
BDF a décider de cibler  les responsables politiques .  
 
Je comprends votre réflexion, mais ... il n’y a pas eu de demande de votre part de démarche commune 
vers un même interlocuteur ...  
Et nous vous avons transmis , justement en toute transparence, le compte rendu de cette rencontre avec 
le cabinet Marcourt... 
 
Sans problème pour d’autres coordinations/cohérences de démarches ... 
 
Très cordialement , 

MARLIÈRE GISÈLE  
 Secrétaire générale BDF 
____________________________________ 
 
Le 16 juil. 2018 à 21:18, Alexandre Bloxs <alexandre.bloxs@edf-feph.org> a écrit : 

Cher Daniel, 
  
Je vous remercie pour ce courriel et de nous avoir tenu au courant des démarches entreprises par le BDF 
vis-à-vis du dossier CSA. La réunion avec le Ministre Marcourt a visiblement porté ses fruits et je 
remercie sincèrement Gisèle pour toutes ses actions et initiatives.  
  
Je parle maintenant avec ma « casquette » d’administrateur de la Fédération Francophone des Sourds de 
Belgique (FFSB). Serait-il possible, à l’avenir, si vous avez des réunions similaires concernant le dossier 
CSA ou tout autre dossier sensible à la communauté sourde de Belgique, de nous en faire part au 
préalable ? La FFSB, tout comme la communauté sourde, a suivi ce dossier depuis le début et 
souhaiterait être impliquée dans toutes les étapes de celui-ci. Cela nous permettrait d’amener notre 
expertise et perspective, en tant que personne sourde, au sein des débats. Egalement, cela serait pour 
nous l’occasion de renforcer nos contacts avec le Cabinet Marcourt et élaborer notre réseau politique 
pour nos futurs plaidoyers en faveur du droit des personnes sourdes.  
  
Encore une fois, je tiens à vous remercier pour votre travail et en espérant avoir d’autres opportunités 
pour réitérer cette collaboration. En vous remerciant également de votre compréhension.  
 
Avec mes meilleurs sentiments, 
  
Alexandre 
Alexandre Bloxs 
Sustainable Development Goals (SDGs) Policy Assistant 
European Disability Forum - EDF | nothing about us without us 

alexandre.bloxs@edf-feph.org - www.edf-feph.org 
Twitter @Alexblxs1 
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From: Tresegnie Daniel [mailto:Daniel.Tresegnie@minsoc.fed.be]  
Sent: lundi 16 juillet 2018 20:29 
To: Alexandre Bloxs <alexandre.bloxs@edf-feph.org>; Stéphanie Demartin 
(s.demartin@amisdesaveugles.org) <s.demartin@amisdesaveugles.org>; mdevalet@ffsb.be; 
pauline.gilissen@surdimobile.be; 'C.Vandevenne@amisdesaveugles.org' 
<C.Vandevenne@amisdesaveugles.org>; 'frankie.picron@eud.eu' <frankie.picron@eud.eu> 
Cc: Gisèle MARLIERE <gisele.marliere@solidaris.be>; Magritte Olivier <Olivier.Magritte@minsoc.fed.be>; 
Duchenne Véronique <Veronique.Duchenne@minsoc.fed.be>; Emilie DE SMET <Emilie.Desmet@mc.be>; 
Thomas DABEUX <tda@inclusion-asbl.be>; Pierre GYSELINCK <pierre.gyselinck@skynet.be> 
Subject: TR: CSA/Accessibilité médias : rencontre Cabinet MARCOURT/BDF 16.07.2018 
  
Bonsoir à tous, 

  

Dans le cadre de la discussion sur le projet de règlement du CSA sur le Règlement relatif à 

l’accessibilité des programmes aux personnes en situation de déficience sensorielle, il avait 

notamment été convenu que le BDF interpellerait aussi les différents Ministres et 

Parlementaires de la Fédération Wallonie-Bruxelles sur le futur contrat de gestion de la 

RTBF. 

Suite à cette interpellation, le Cabinet du Ministre Marcourt, en charge des Medias, a invité 

le BDF à une réunion de travail, qui s’est déroulée en son cabinet ce lundi à 11h30 (voir en 

annexe, pour votre information, le courrier qui lui avait été adressé le 3 juillet).  

Mme Marlière a représenté le BDF lors de cette réunion.  

Vous trouverez en annexe, pour votre bonne information, copie du compte-rendu qu’elle a 

réalisé de cette réunion, à destination du CA du BDF.    

Pour rappel autant que de besoin, le Bureau du CSA se prononcera ce mardi 17/07 sur le 

Règlement relatif à l’accessibilité des programmes aux personnes en situation de déficience 

sensorielle   

  

Bien cordialement  

  
TRESEGNIE Daniel  
Conseiller Général  
SPF Sécurité sociale  
Direction Générale Personnes handicapées 
Centre Administratif Botanique  
Finance Tower  
Boulevard du Jardin Botanique, 50 - Boîte 150    
1000 Bruxelles 
Tel.: +32.2.509.82.94 
Fax : +32.2.509.83.78 
Site web : www.handicap.fgov.be  
___________________________________ 

  

-----Message d'origine----- 

De : Marlière, Gisèle [mailto:Gisele.Marliere@solidaris.be]  

Envoyé : lundi 16 juillet 2018 18:03 

À : Tresegnie Daniel; Magritte Olivier; Duchenne Véronique; Havaert Anne 

Cc : Emilie Desmet; tda@inclusion-asbl.be; pierre.gyselinck@kvg.be 

Objet : CSA/Accessibilité médias : rencontre Cabinet MARCOURT/BDF 16.07.2018 

  

Bonjour, 

Ce lundi 16.07, j’ai rencontré Tony Pelosato, chef de cabinet Ministre Marcourt / BDF (avons 

reçu invitation, suite au courrier BDF aux ministres Fédération Wallonie-Bruxelles). 
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1 Ministre souhaite soutenir enjeux accessibilité médias, dont RTBF ( service public) et 

médias locales et privées ; 

2 cela concerne tant le Contrat de Gestion RTBF que (projet de) circulaire CSA ( Collège CSA 

se réunit demain 17.07) ; le conseiller du Ministre Marcourt ( Thomas Gilson) y participera et 

fera part du soutien du ministre ; l’objectif des « 95% » devrait être soutenu, le délai pour y 

parvenir pourrait faire l’objet d’un aménagement ; 

3 Échéance : x  le contrat de gestion RTBF devrait être sur la table du GVT Fed Wal /Bxl fin 

août : des obligations plus importantes en termes d’accessibilité y seront reprises 

                         x la circulaire CSA sera également sur la table du GVT, pour dégager un 

accord politique visant à obtenir des moyens complémentaires pour 2019 . 

  

Bien à vous 

          

MARLIÈRE GISÈLE 

Secrétaire Générale BDF 

 
 


